

Friedrich Friedrich

Darmstädter Speditions- und Möbeltransportgesellschaft mbH



Tradition bewahren, Neues erfahren

75 Jahre Friedrich Friedrich

Vom Transportunternehmen zum Logistikdienstleister – Ein Traditionsunternehmen mit Zukunftsvisionen

Es war am 5. März 1938 um 4 Uhr morgens, als der Spediteur Friedrich (Fritz) Friedrich mit seinem neuen Borgward Hansa zu seinem ersten Auftrag startete. Seit 1929 war er bei seinen Brüdern Heinrich und Leonhard (Gehr. Friedrich) beschäftigt, gründete aber 1938 zusammen mit seiner Ehefrau Anna sein eigenes Unternehmen, die Firma Friedrich Friedrich. Der Firmensitz befand sich damals in Darmstadt, Weinbergstraße 36. Am 5. September 1939 musste Friedrich mit seinem Fahrzeug in den Krieg ziehen, aus dem er 1945 heimkehrte. Es begann ein Neuanfang im Donnersberggring 67. Als Ersatz für sein im Krieg verlorenes Fahrzeug wurde ihm von den Behörden ein gebrauchter „Kriegs“-Mercedes L 3500 samt Kippanhänger zugeteilt. Mit Lebensmittel- und Baustofftransporten begann der Neuanfang. Relativ schnell folgten die ersten Umzüge. Auf dem neuen Grundstück wurde zuerst eine Lagerhalle und danach ein Wohnhaus errichtet, das 1951 bezogen werden konnte. Dem steten Bedarf an Kundenwünschen verdankte das junge Unternehmen seinen Aufschwung. Der Fuhrpark wurde kontinuierlich aufgerüstet und verfügte 1963 über einen Bestand von 10 Fahrzeugen und Anhängern. 1966 übernahmen der heutige Seniorchef, Günter Friedrich und seine Ehefrau Christa, das Unternehmen und konnten auf diesem soliden Grundstock weiter aufbauen. 1969 wurden die ersten Wechselkoffer-Fahrzeuge, vornehmlich für die Auslieferung von Neumöbeln eines pfälzischen Möbelherstellers, angeschafft. Die „einfache“ Umzugsdienstleistung wandelte sich im Laufe der Zeit. Spezialleistungen wie Überseeverpackungen, Full-Service-Umzüge und Büroumzüge kamen

hinzu. 1976 folgte die Annäherung von Friedrich an die „Deutschen Möbelspedition“, die als Kooperation weltweit agierte. Bis heute ist diese Zusammenarbeit eine tragende Säule im Wirken, gemeinsam mit über 100 weiteren Gesellschaftern bundesweit. 1983 erfolgte der Umzug nach Griesheim in die Wiesenstraße 5. Der mittlerweile auf 20 Fahrzeuge angewachsene Fuhrpark und der Kundenbedarf an zusätzlicher Lagerkapazität konnten in Darmstadt-Bessungen nicht mehr realisiert werden. Zu diesem Zeitpunkt waren 36 gut ausgebildete Mitarbeiter beschäftigt. 1985 richtete die Firma Friedrich Friedrich Deutschlands erstes Speziallager mit Brückenkran zum Handling von Umzugscontainern in Griesheim. Die Grundidee schon damals war, Wohnungsinventar bei einer erforderlichen Lagerung nicht viermal „in die Hände“ nehmen zu müssen. Der Lagercontainer wurde direkt an der Abgangswohnung beladen und an der neuen entladen. Dies schont Mobiliar und Geldbeutel. Die Anlage wurde seither permanent erweitert. Mit einer Bebaubarkeit von ca. 2.500 m² Hallen- und Stockwerksfläche war auch auf diesem Grundstück die Kapazitätsgrenze erreicht. Ergo wurde 1992 in der Wiesenstraße 7 eine Umschlagshalle für neu produzierte Möbel errichtet. Nach dem Eintritt von Tochter Bettina und ihrem Ehemann Ralf Stöbel war auch die 3. Generation für das Unternehmen gesichert. Gemeinsam erwarb man 1992 die Firma Höhne-Grass in Mainz. Hinzu kam 1995 die Firma Gebrüder Friedrich, womit die Familiendynastie wieder in einer Hand war. Durch weitere Unternehmenszukaufe, zuletzt 2012 das Unternehmen Adrian in Wiesbaden, um-

fasst der Firmenverbund heute ein Potential von mehr als 250 kaufmännischen und technischen Mitarbeitern, davon am Standort Griesheim allein 115 Beschäftigte. Der Unternehmensverbund verfügt über 15.000 m² Lagerfläche an den verschiedenen Standorten sowie annähernd 100 Fahrzeugeinheiten. Engagement und Innovation waren und sind im Hause Friedrich Friedrich keine Unbekannten. Im Jahr 2010 startete das Unternehmen den Geschäftsbereich Brauchtmöbellogistik mit dem An- und Verkauf sowie der Vermietung hochwertiger, gebrauchter Büromöbel. Die Unternehmensgruppe ist heute im Bereich logistischer Dienstleistungen führend im Rhein-Main Gebiet. Dazu zählen neben der Aktenlagerung, Räderlogistik, Self-storage auch die Krankenhauslogistik. Im Jahre 2006 zog sich der Seniorchef aus dem operativen Umzugsgeschäft zurück. Gemeinsam mit seiner Ehefrau Christa betreibt er die Friedrich Clinicare, Krankenhauslogistik, die sechs Krankenhäuser mit Medical-Produkten beliefert. Außerdem führt das Unternehmen Speisetransporte für umliegende Krankenhäuser in der Region durch. Neben dem geschäftsführenden Gesellschafter Ralf Stöbel ist Oliver Gerheim in der Leitung des Unternehmens tätig.

► *Blick auf das Betriebsgelände in Griesheim*



► Möbelwagen aus „frühen Zeiten“

Firmengeschichte

- 1924 – Gründung der Firma Gebrüder Friedrich, Darmstadt
- 1938 – Gründung der Firma Friedrich Friedrich
- 1951 – Erteilung der Güterfernverkehrserlaubnis
- 1964 – Erteilung der Möbelfernverkehrserlaubnis
- 1976 – Mitgliedschaft Deutsche Möbelspedition (DMS)
- 1983 – Verlegung/Umzug nach Griesheim
- 1985 – Bau des Containerlagers
- 1990 u. 1992 – Erweiterung der Hauptniederlassung Griesheim
- 1992 – Erwerb Höhne-Grass, Mainz
- 1995 – Erwerb der Firma Gebrüder Friedrich, Darmstadt
- 1995 – TÜV-Zertifizierung der Firma Friedrich Friedrich
- 1997 – TÜV-Zertifizierung der Firma Gebrüder Friedrich
- 1998 – Übernahme der Firma WSK mit den Namensrechten W. Winter und A. Kroth und damit verbunden Ausweitung der Geschäftstätigkeit auf das gesamte Rhein-Main-Gebiet.
- 1998 – Geschäftsjubiläum 60. Jahre Friedrich Friedrich
- 1999 – Geschäftsjubiläum 75. Jahre Gebrüder Friedrich
- 2001 – Einrichtung einer Self-Storage Anlage am Standort Griesheim mit 123 Boxen
- 2006 – Verschmelzung der Firmen Gebrüder Friedrich und Friedrich Friedrich
- 2012 – Erwerb Adrian, Wiesbaden
- 2012 – Gründung Logserv GmbH (Servicegesellschaft)



Umzug ist Veränderung. Veränderung ist Leben.



Privatumzug

- Nah ■ Fern ■



Objektumzug

- Büros ■ Betriebsverlagerung ■



Internationale Umzüge

- Europa ■ Übersee ■



Projektmanagement

- Analyse ■ Planung ■ Umsetzung ■



Gebrauchtmöbellogistik

- Ankauf ■ Verkauf ■ Vermietung ■



Warehousing

- Möbel ■ Akten ■ Self-Storage ■ Container ■



Visit our Website

Friedrich Friedrich
Darmstädter Speditions- und Möbeltransportgesellschaft mbH
 Wiesenstraße 5 · 64347 Griesheim (Hessen)
 Tel.: 0 6155/8367-0
 Fax: 0 6155/8367-23
 E-Mail: anfrage@friedrich-umzug.de
 Internet: www.friedrich-umzug.de

